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 寄付カード 

    
   北 昌二郎  会長 

 

 皆さんこんばんは。また卒業生の皆様、こんばん

は、本年度人吉ロータリークラブ第６７代会長を仰

せつかりました北でございます。よろしくお願いい

たします。 

 本日は、人吉ロータリークラブ第１回ホームカミ

ングデーでございます。久しぶりに例会の雰囲気を

味わって頂きたいと思います。 

 それでは本日ご出席の卒業生の皆様をご紹介致し

ます。 

 平成１３年度第４５代会長 尾方芳樹様です。続き

まして、 平成１４年度第４６代平井穣会長年度幹事 

中村良郎様です。平成２０年度第５２代会長和田栄

司様です。当時の幹事が安達会員です。最後に多年

に亘りまして青少年育成にご尽力いただいた、2005

年５月平成1６年度宮山会長年度に入会の立山茂様で

す。また、本日例会にはお見えではありませんが、

明日の記念ゴルフに参加の平成９年度第４１代片岡

啓一会長年度の幹事、家城正博様が参加されます。

本日はようこそおいで下さいました。感謝申し上げ

ます。 

 

 会長の時間を始めます。本日は夢にまで見ました

卒業生の皆様との再会を楽しみにしておりました。

この企画は３年後に迫っております人吉ロータリー

クラブ７０周年に向け、先輩の皆様が培った歴史と

伝統に対する感謝の意を表す事業の一つでありま

す。この事業は何が重要なのかといいますと、伝統

ある人吉ロータリークラブの歴史を知ることによっ

て、ロータリークラブが存在していることへの感謝

であります。卒業された皆様の努力があって今の人

吉ロータリーがあるということです。現在最も盛ん

に言われるのが、公共イメージの向上です。これま

でロータリーが行ってきた社会奉仕はあまりアピー

ルしないというのが、ロータリーの美徳とされて来

ました。しかし時代は変わり、人々が知らないこと

  国 歌  「君が代」           

  Ｒ Ｓ  「奉仕の理想」 
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はやっていないのと同じ、存在しないのと同じであ

るという風潮があります。ですから今回の記念事業

は人吉ロータリーが行っている素晴らしい事業とし

て、地域の皆様に知って頂き、また活用して頂くこ

とが、人吉ロータリークラブの存在意義を多くの皆

様に周知して行くきっかけになればと考えます。 

今後新たな賛同者を仲間として、ロータリーシップ

を地域に広げてゆくものであります。 

 さて、先週は志波教育長の卓話を頂きました。教

員不足、少子化、など現代の学習環境のプラス面や

マイナス面を考えることの重要性を教えて頂きまし

た。本日はその際にお約束しておりましたパスト会

長所信シリーズ第５弾をお話させて頂きます。時間

の関係で双方向の会長の時間はできないかも知れま

せんが、何かありましたらフォローしてください。  

 2009～2010年度平成２１年度、今から１４年前に

なります。大久保勝人パスト会長年度です。テーマ

は「ロータリーの未来はあなたの手の中に」です。

当時、会員数の減少を危惧されております。日本で

のロータリアン数は１３万人から９万６千人と激減

しています。地区においても3000人から2600人に減

少しております。2023年現在の会員数が８万4,112人

と更に減少が進んでいるようです。平成２１年から

なんとかしなければならない状況であったわけであ

ります。 

 会員の減少が続いていた大久保年度の時代背景は

と言いますと、当時の首相が麻生太郎氏でしたが、

第45回衆議院選挙において民主党が躍進し、政権交

代を果たし、鳩山由紀夫氏がそれに代わった年でし

た。２番じゃだめなんですかとか言う女性議員を思

い出します。独立行政法人などの改革といって、中

小企業大学校の予算も縮小され、浦田パスト会長年

度に期待の大きかった人吉校設置から僅か２０年足

らずで予算が大幅に縮小されました。当時校長先生

の送迎をしていた仕事もなくなり、平成２年以来の

とんでもない事態になったと記憶しています。 

 また、この年の８月に鳥井正徳会員が入会された

記念すべき年でございます。 

 年度の一大イベントとして映画監督の紀里谷和明

氏の講演会並びにレセプションが行われました。 

 この事業は先進的な事業で本年度のＲＩ会長ゴー

ドンＲ.マッキナリー氏が提唱している、他団体との

連携であるパートナーシップとの共同奉仕活動を、

この当時から人吉ロータリーはライオンズクラブと

の協力で事業を行ったのには驚きであります。本日

お見えの尾方芳樹元会長も随分とご尽力いただいた

と、大久保パスト会長が週報に綴っておられます。 

 大久保パスト会長には私が会長に就任する時から

色々アドバイスを頂き、それからできるだけ多くの

方にマイクを握って頂くことを念頭に、双方向の会

長の時間とさせて頂きました。大久保会長には公使

ともにこれからもよろしくお願い致します。 

 さて結びになりますが、石蔵パスト会長には、本

日のホームカミングデーの告知を人吉新聞に載せて

頂きました。また、人吉ロータリー奨学基金やキッ

チンカーの取り組みについても載せて頂きありがと

うございました。多くの皆様のご尽力によりホーム

カミングデーが開催されます事を感謝申し上げま

す。 

 今年のテーマは「コ・クリエーション（共創）復興

の希望を生み出そう」です。会長の時間を終わりま

す。ありがとうございました。 

 

 

   幹事 小笠原賢治 
 

≪連絡事項≫  

・熊本南RCより例会変更のお知らせ（回覧） 

人吉ＲＣ例会予定  

9/22 休会  

9/29 早朝例会 禊橋周辺清掃 例会7：00～ 

 

 

   委員長 平田フク 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

      人吉ＲＣ奨学基金活動について 

人吉ＲＣ奨学基金委員会     

                委員  鳥井 正徳 

 

 人吉RC奨学基金制度の発足（平成26年12月3日）以

来、来年度は10年目を迎えます。本日はこれまでに至

ります経過報告を申し上げます。 

 

１．この事業が推進されている「人吉RC奨学金の制度

要項と規則」について説明致します。 

（１）設立趣旨 

  厳しい家庭環境に負けず、一生懸命に頑張ってい 

  る高校生の夢と希望の実現に寄与する。 

（２）選考基準 

  人物・成績共に優れた学生で、一人親世帯、病気 

  や不慮の災害などによる家計困難なため、学資負 

  担が困難な家庭の学生 

（３）申 請 

  申請書と作文を校長に提出する。 

  作文は「私の将来の夢」 

（４）推薦・選考  

  校長の推薦を受け、理事会で選考する。 

  推薦数は、人吉高校生5名、球磨工業高校生3名 

  2年連続して希望する場合は、推薦書のみとする。 

（５）支給額  

  一人月額１万円とする。返還する必要はない。 

（６）基金及びその確保 

  友愛基金、特別会計からの繰入れ 

  100万ドル食事から10万円の繰入れ 

現 会 員 数   47名 出席免除会員数 1名 

出席義務会員数 46名  

欠 席 者 数 19名 
 

出 席 者 数 27名 

免除会員出席数 0名 ZOOM(－) 会場(27) 



  毎年会員より年間２千円を拠出いただく 

  カード寄付、特別寄付を募る 

  要項・規則には無いが、ゴルフ愛好会より 

  ワンオンチャリティーで毎月寄付をいただいて 

  いる。 

尚、設立当初の「設立趣旨」は次のようになってい

ます。 

 人吉ロータリークラブは、昭和32年（1957年）設

立以来長きに亘り奉仕の精神に則り、地域社会に根

差した奉仕活動を続けて参りましたが、現今の教育

社会の現状ついてみますと、生活環境の変化による

教育格差の問題が、社会問題として憂慮されていま

す。厳しい家庭環境にも負けず、一生懸命頑張って

いる高校生の夢と希望の実現の達成に、少しでも寄

与すべく「人吉ロータリークラブ奨学金」制度を設

立いたします。     

 

これまでの経過 

対象奨学生数および地域別内訳 家庭状況 

・人吉高校生2～3年生 41名  

  球磨工業高校生2～3年生 23名 

・地域：人吉市内、あさぎり、多良木、球磨村、 

       錦、相良、山江、沖縄 

 

支給金額および支給方法 

・支給金額 年間960,000円 

・支給方法 3ヵ月毎に本人名義の口座に振り込む    

      初回のみ本人または保護者に直接手渡す 

  

資金の確保についてのご協力 

・特別寄付、カード寄付、ゴルフ愛好会 

 

奨学金委員会の年間計画 

8月 奨学生の例会での卓話 

11月 来年度奨学生の推薦依頼 

1月 推薦書および作文受領 

2月  理事会で新年度奨学生の決定および報告 

3月 高校へ奨学生決定通知書および振込口座申請書 

     送付 

4月  奨学金給付式（人吉高校、球磨工業高校） 

 

  先日の奨学生卓話からも理解できたように、厳し

い状況にあるにもかかわらず、将来の夢をしっかり

持ち、そのための勉強や資格等の習得に頑張ってい

る。更に基本的な生活習慣も身についており、交友

関係も良好で、校長からも「人吉ロータリーの奨学

金を受給するに値する生徒」として推薦されている 

 人吉RC奨学生ならではの将来を期待したい。 

 

 私達は奨学金事業として、「日本ロータリーの米

山記念奨学事業」にも協力して、年間４千円以上の

寄付をしていますが、先日のロータリーの友に、次

のような記事がありました。  

 米山記念奨学事業は「日本のロータリーの誇り」

である 

 事業で大切なことは 

 1.寄付の目的が明確である 

 2.寄付のお金の流れが明確である 

 3.寄付の成果が見える 

 少し大きいですが、人吉ロータリー奨学金制度が

「人吉ロータリーの誇り」となり、ロータリーの良

き理解者を増やすことに繋がればと思います。ご協

力を宜しくお願いします。   

 

 

熊本地震や球磨川豪雨災害で学んだ の奉仕    

   ～ロータリーキッチンカーを通して～ 

                        

                          人吉ロータリークラブ 

                  キッチンカー運営委員会委員長 
                
                    本田 節 
      

2016年4月17日未明 南阿蘇

に暮らす地域づくりの仲間

から「助けて!!!」とのＳ

ＯＳ!! 土砂崩れで崩壊し

た阿蘇大橋付近。壊滅的な

黒川集落。被災の少なかっ

た人吉球磨。「今、行動し

ないで、何を地域づくりと

いうの！？」という思いで、人吉球磨の地域づくり

団体「ひとくまねっと」によるネットワークを活か

した後方支援が始まった。 

 

4月17日 後方支援活動の始動 

電話１本で集まった、炊き出し準備を行う地域づく

りの仲間の女性たち。まさにひまわり亭は後方支援

の基地となった。早速、4月17日に集合し準備を行

い、食料や燃料、水、ガスボンベなどをもって炊き

出しの手配を行った。 
 
      「今こそ地元が動こう！！」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4月19日 『熊本大分地震支援プロジェクト』 

     ロータリーを中心とした支援による展開 

全国38地区のガバナーエレクトに支援の要請.結果と

して2億7千万の義援金が集まる。6月、第1回目の義

援金活用支援対策会実施。10月2720地区各クラブへ



支援プロジェクトの提案募集、19クラブから合わせて

34事業の提案有り。プロジェクトチームで検討した結

果、21の事業に対して承認。当人吉ロータリークラブ

から提案した未来へ向けて走る“命のロータリーキッ

チンカー”提案が採択された。 

 

 

 毎月一回の割合で命のキッチンカーを走らせ、被災

者への支援と交流を行いながら復旧・復興に寄り添っ

てきました。被災者の皆様にはキッチンカー出動に関

してたいへん感謝の言葉を頂き、ボランティアをして

いただいた皆様もとても素晴らしい活動だとエールを

いただきました。  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 歩みだした人々・支援から交流へ 

 被災を受けられた皆様の秋の大運動会において地元

の美味しい球磨牛を使った芋煮会を準備。永田ガバ

ナーにも応援に来ていただきました。来賓の蒲島知事

より活動への感謝の言葉を頂きました。 

 

 新しい年を迎える準備として西原村の仮設住宅にお

いて90キロの餅つきが行われ、キッチンカーを出動し

具沢山野菜たっぷりのカツカレーを準備。地元須恵小

学校の子どもたちも参加、地域づくり団体「ひとくま

ネット」の仲間たちと一緒に活動していただきまし

た。 

 

  

 

 全国のロータリアンから寄せられた多額の義援金か

ら誕生した命のロータリーキッチンカー 

 会員やご家族、地元の奉仕団体や地域づくりの連携

なくしては継続的に活動することはできなかったと思

います。 

 

 

 

 Ｗピンチに見舞われる・・・ 

 新型コロナウイルス感染拡大 

  全ての予約がキャンセル!! 

 

 令和２年７月４日  

 球磨川氾濫による甚大な豪雨災害発生 

  ひまわり亭も、被災する 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



     被災直後からの炊き出し支援 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

故郷の郷土玩具 『きじ馬(重さ800㎏、長さ4.5ｍ)』が約60㎞先の

八代海まで豪雨によって流された。 

数日後、発見され無事戻ってきた『ド根性・きじ馬』は復興のシン

ボルとなった。 

 

 次世代への防災・減災・備災への学びと体験 

 

各地域に出向き、 

食育防災アドバイザーとして出前キッ

チンカーによる防災食づくり  

講座開催 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 １人の力は小さいけれども、多くのロータリアンの

皆様のご支援、ご協力のおかげで活動出来ました。 

皆様との絆と繋がりに心より感謝申し上げます。 

ご清聴ありがとうございました。 

 

 

【寄付カード】         

〈ニコニコ箱委員会〉 

・山田仁法様 この度は「ホームカミングデー」例 

 会・交流会にご案内いただきありがとうございまし 

 た。しかしながら申し訳ございませんが欠席させて 

 いただきます。思い起こせば色々な行事が浮かんで 

 きます。特に忘れられないのが50年誌・60年誌の作  

 成でした。北会長の性格から、楽しいユーモアのあ 

 る話術でとても楽しい例会ではないかと想像できま 

 す。目に浮かんできます。頑張って下さい。最後に 

 なりますが北人吉ＲＣ会長をはじめ会員の皆様とク 

 ラブの発展を祈念いたします。       

・立山茂様 僕がロータリアンの時、人吉ＲＣ奨学金 

 が鳥井先生の熱い思いでできたのを思い出します。 

 キッチンカーでは鍛冶屋町通りにも何回も節ちゃん 

 が来てくれ御世話になりました。改めて御礼申し上 

 げます。元ニコニコ委員長としてニコニコさせてい 

 ただきます。               

・鳥井会員 つたない報告を真剣に聞いていただき有 

 難うございました。人吉ＲＣの誇りになるようがん 

 ばりましょう。              

・石蔵会員 昨日の9月14日に入会11年目を迎えました 

 のでニコニコします。これからも宜しくお願いしま 

 す。                   

・中川会員 ようこそ卒業生の皆さま、お出で頂きあ 

 りがとうございました。          

・伊久美会員 卒業生の皆様、例会にお出で頂きあり 

 がとうございました。鳥井会員、本田会員、記念卓 



 話ありがとうございました。おかげで実りある 

 ホームカミングデーとなりました。    

・北会長 ホームカミングデーにお越し頂きました 

 先輩の皆様ありがとうございました。鳥井先生、 

 本田パスト会長、人吉ロータリーの誇りと改めて 

 気付いたお話でした。本当にありがとうございま 

 した。                 

 

〈Ｒ財団委員会〉 

・本田会員 本日はホームカミングデーに参加頂い 

 た皆様ありがとうございます。久しぶり、例会で 

 お会いできて嬉しいです。また、本日卓話の機会 

 を頂きありがとうございます。      

・葉山会員 尾方さん、良郎さん、和田さん、立山 

 さん、ようこそいらっしゃいました。   

 

〈米山記念奨学委員会〉 

・葉山会員 節さん、キッチンカーの話ありがとう 

 ございました。人吉ではあきたらず神奈川の厚木 

 まで行って宣伝頂いたそうです。     

 

〈人吉ＲＣ奨学基金委員会〉 

・片岡会員 卒業生の皆様ようこそ クラブ訪問あり 

 がとうございます。           

・葉山会員 鳥井先生、なんだかんだとお世話にな 

 りました。                

        
 
 
        点 鐘   北 昌二郎 会長 

 

 

 

 

 

 

 

  

卒業生の皆様からメッセージ 

 

〇この度はご案内いただきありがとうございまし 

 た。ホームカミングデーのご盛会をお祈り申し上 

 げます。 

〇お誘いありがとうございます。盛会を祈念してお 

 ります。私は元気にしております。 

〇お誘いいただき有難うございます。参加したかっ 

 たのですが・・・またよろしくお願いします。 

〇ご案内ありがとうございました。今集会のご成功 

 とクラブの更なるご発展をお祈りいたします。 

〇ご案内ありがとうございます。皆様によろしくお 

 伝えください。 

〇ご案内有難うございました。とてもうれしく思っ 

 た次第です。創立70周年に向けて人吉ロータリー 

 クラブが益々発展されることを祈念致します。 

〇北会長、就任おめでとうございます。皆様とお話 

 に盛り上がりたかったのですが残念です。今後の 

 人吉ロータリークラブの益々の御発展をお祈りい 

 たします。 

 

 

 

 

  ホームカミングデー懇親会 

 卒業生の皆様ご参加頂きありがとうございました。  

     

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 


